
КАТУШКА ЗА КАТУШКОЙ
На магистральных газопроводах Общества стартовала годовая программа устранения дефектов.
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Александр АЗАРКИН

ОФИЦИАЛЬНО

Сварочные работы

Честь стать первооткрывателями огневых ра-
бот на трассе логично досталась работникам 
Мокроусского ЛПУМГ, в чьей зоне ответ-
ственности было устранено самое большое 
количество дефектов в 2023-м. Прошлый год 
стал рекордным в этом отношении. Из почти 
500 устраненных дефектов категории «А» в 
Обществе около двух третей были ликвиди-
рованы именно в этом филиале на участках 
магистрального газопровода САЦ-2.

Вместе с мокроусскими газовиками 
суровая январская погода испытывала 

на прочность их коллег из Александрово-
гайского ЛПУМГ, которые и подхватили 
эстафету повышения надежности транс-
портировки газа с первых дней года. В 
этом филиале устраняли дефекты на ма-
гистральном газопроводе Оренбург-За-
падная граница. Еще одним филиалом, 
который согласно плану, без раскачки, 
окунулся в трассовую жизнь стало При-
волжское ЛПУМГ. Здесь, на одном из 
участков САЦ-2 также проводили теку-
щий ремонт методом врезки «катушек».

«В 2024 году перед линейно-эксплуа-
тационными службами, УАВР, ИТЦ, УТ-
ТиСТ, службами связи – всеми структур-
ными подразделениями, участвующими 
в устранении дефектов, стоит задача не 
менее амбициозная, чем прошлогодняя – 
устранить 429 дефектов категории «А». В 
этих мероприятиях будут задействованы 
девять из одиннадцати линейных произ-
водственных управлений магистральных 
газопроводов.

Наиболее напряженной в этом отноше-

УПРАВЛЕНИЕ ИНФОРМАЦИИ 
ПАО «ГАЗПРОМ»

РЕКОРД ОБНОВЛЕН

Фото из официального Телеграм-канала ПАО «Газпром»

13 января обновлен достигнутый днем ранее абсолютный исторический рекорд суточных 
поставок газа по Единой системе газоснабжения России. Российским потребителям 
поставлено 1814,7 млн куб. м газа.

Предыдущий максимум был зафиксирован 
12 января и составил 1788,3 млн куб. м 
газа. До этого рекордный показатель дер-
жался почти десять лет (30 января 2014 
года было поставлено 1786,8 млн куб. м 
газа).

Продолжающийся рост потребления 
газа связан с усилившимися холодами. 
Средняя температура воздуха в зоне дей-
ствия Единой системы газоснабжения 13 

нии будет работа на объектах Пугачевско-
го и Мещерского ЛПУМГ. В первом пла-
нируют отремонтировать магистральный 
газопровод Мокроус – Самара – Тольятти. 
Здесь замене подлежат участки общей про-
тяженностью более полутора километров, 
на которых при ВТД были обнаружены 88 
дефектов категории «А». В Мещерском 
ЛПУМГ дефекты устранят на магистраль-
ном газопроводе Петровск – Елец.

В 2024 ГОДУ НА ГАЗОПРОВОДАХ 
ОБЩЕСТВА БУДУТ УСТРАНЕНЫ             
429 ДЕФЕКТОВ КАТЕГОРИИ «А»

Огневые работы в Мокроусском ЛПУМГ

Подготовка кромки трубы

января снизилась до минус 19,8 градусов 
Цельсия.

Поставки по газотранспортной системе 
«Газпрома» в ходе очередного морозного 
пика этой зимы осуществляются надежно, в 
том числе благодаря работе подземных хра-
нилищ газа.

ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ САРАТОВ» В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ
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ТВОИ ЛЮДИ, МАГИСТРАЛЬ!

ПОДНИМАЯ ТЯЖЕСТИ

МЫ С ТОБОЙ ОДНОГО ГОДА

РОВЕСНИК САРАТОВСКОГО ТРАНСГАЗА

Материалы полосы подготовил 
Филипп КОЧЕТКОВ

Наш коллега окончил Поволжский реги-
ональный учебный центр в Саратове, по-
лучил права машиниста крана и в самом 
начале 90-х пришел в Общество. 

«Выбрал профессию по совету отца – 
он и сам был машинистом крана, в том 
числе работал в саратовском трансгазе. 
Уже династия! В те годы в стране раз-
рушались предприятия, а «Газпром», на-
оборот, набирал мощь. Так что, не ошиб-
ся!» – рассказал Алексей Кисин.

Алексей Анатольевич управляет кра-
ном КЖДЭ-25, который предназначен 
для погрузочно-разгрузочных работ. 
Этот труд требует ответственности, вни-
мательности и развитого чувства равно-
весия, ведь грузы, как правило, весят 
не одну тонну – уронить их критически 
опасно. А еще нужны навыки коммуни-
кации, так как крановщики не работа-

Алексей Кисин

Машинист крана 6 разряда из УМТСиК Алексей Кисин посвятил работе в «Газпром трансгаз 
Саратов» больше тридцати лет. О том, как он пришел в профессию и чем она ему нравится – 
в нашей постоянной рубрике «Твои люди, магистраль!».

ют в одиночку – им важно взаимодей-
ствовать с мастером, стропальщиками 
и другими рабочими.

«Мы в основном работаем с трубами 
– с самыми разными, но все они очень 

тяжелые. Раньше было много леса, про-
чих строительных материалов, а сей-
час все это возят, чаще всего, фурами 
– краны не нужны. Разгружать трубы 
или грузить их приходится почти каж-
дый день, а бывают еще и срочные за-
дачи. Сейчас, например, большой объ-
ем труб 1220 мм идет на строительство 
газопровода Починки-Анапа. Макси-
мальный вес, который мне приходилось 
поднимать – 12 тонн, а вообще кран 
рассчитан на 25. Еще у нас есть не-
мецкий кран – тот поднимает 60 тонн, 
я могу и на нем работать», – продолжил 
наш собеседник. 

Алексей Кисин практически никог-
да не бывает в командировках – что-
бы его кран мог работать, требуются 
железнодорожные рельсы. Впрочем, 
когда-то ему приходилось выезжать 
в зону ответственности Александро-
вогайского ЛПУМГ, где нужно было 
оперативно разгрузить трубы.

Алексей Анатольевич – один из чет-
верых крановщиков УМТСиК, рабо-
тает в Обществе значительно дольше 
остальных. Он не только делится опы-
том с коллегами, но и сам постоянно 
учится, например, получил право рабо-
тать на гусеничном кране, а недавно – и 
на мостовом.
«Все качества, необходимые крановщи-

ку, как правило, развиваются в первые 
пять лет работы. Но не у всех, ведь кому-
то это дано, а кому-то – нет. Мне, напри-
мер, дано. Сейчас я уже чувствую груз 
так, будто составляю с краном единый 
организм. А когда молодой был и нервни-
чал еще, так после работы, бывало, у са-
мого мышцы болели – будто я руками, а 
не краном поднимал тяжести. Но вообще, 
в нашей работе и физическая подготовка 
нужна», – поделился он.

За годы работы Алексей Кисин выучил 
семерых учеников, они уже давно стали 
мастерами. 

«Газпром трансгаз Саратов» для меня – 
это жизнь, уже словно дом родной. Тут быт 
хороший, все сделано для нас, все блестит, 
душ и сушилки отличные. Раньше, к приме-
ру, краны у нас стояли на улице, так зимой 
их отогревать приходилось по четыре часа, 
чтобы завести! А теперь – уже десять лет – 
они стоят в боксах, утром нажал на кнопку, 
да поехал работать», – резюмировал Алек-
сей Анатольевич.

К любимому делу со всей душой

В преддверии 60-летия «Газпром трансгаз Саратов» в «Голубой магистрали» стартовала 
новая рубрика «Мы с тобой одного года». Мы беседуем с работниками – ровесниками 
Общества, которые собственными глазами видели, как развивалось предприятие, и активно 
участвовали в этом.

Электромонтер по ремонту и обслужива-
нию электрооборудования 6-го разряда 
Александр Котов, которому в конце января 
исполнится 60 лет, уже четыре десятиле-

тия трудится в Александровогайском фи-
лиале Общества.

«Я работаю в Александровогайском 
ЛПУМГ с июня 1984 года. Устроился 

сразу после срочной службы в армии. 
Образования у меня, кроме школьного, 
тогда не было. Первые годы работал в 
ЛЭС. Профессию электромонтера по-
лучил уже на предприятии – учился в 
нашем Учебном центре, а потом окон-
чил и гагаринский колледж в Сарато-
ве. С декабря 1985 года начал работать 
электромонтером. Время пролетело не-
заметно», – рассказал Александр Нико-
лаевич. 

Он отметил, что за сорок лет на пред-
приятии многое изменилось – вырос-
ли требования и к профессиональному 
уровню работников, и к соблюдению 
правил производственной безопасности, 
стало более сложным оборудование. 

Сегодня в филиале нет более опытно-
го электромонтера, Александр Николае-
вич пользуется заслуженным уважением 
коллег. Они не только советуются с ним 
в профессиональной сфере, но и нередко 
просят рассказать, каким Общество было 
прежде. Наш собеседник успел побывать 
и наставником – он передал опыт не-
скольким молодым работникам, которые 
пришли в Александровогайское ЛПУМГ. 

«Человек колоссального опыта, на-
дежный и отзывчивый, на которого мож-
но всегда положиться», – так говорят о 
нем коллеги. 

Как отмечает руководство филиала, не-
смотря на то, что Александр Николаевич 

занимает рабочую должность, по своему 
профессиональному уровню он вполне мог 
бы выполнять обязанности соответствую-
щие инженерно-технической должности. 
Ни один пуск в электроприводных цехах 
не обходится без внимательного контроля 
со стороны Александра Котова.

Активное участие ровесник трансга-
за принимал и в недавнем историческом 
событии – начале поставок российского 
трубопроводного газа в Узбекистан.
«Застал молодость предприятия, видел, 
как оно развивалось. Хорошо помню 
годы, когда газопроводы системы САЦ 
работали на полной мощности. Теперь 
магистраль «Средняя Азия – Центр» 
развернула поток и стала международ-
ным маршрутом. Это, конечно, очень 
интересно, когда становишься не про-
сто свидетелем, но и участником исто-
рии», – скромно ответил Александр 
Николаевич на вопрос о том, каково это 
– быть ровесником предприятия.

Коллегам, которые сейчас приходят в 
саратовский трансгаз, Александр Котов 
порекомендовал прежде всего соблю-
дать нормы охраны труда, постоянно 
учиться, изучать новое оборудование, 
а еще пожелал здоровья и стабильной 
многолетней работы.

Александр Котов

Пока большинство коллег отдыхали на новогодних каникулах, Алексей Анатольевич выполнял важную задачу
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СИСТЕМЫ МЕНЕДЖМЕНТА

Наше предприятие приняло участие в ресертификационных аудитах и получило 
сертификаты соответствия требованиям стандартов ГОСТ Р ИСО 45001-2020 и ISO 
45001:2018. Таким образом коллектив подтвердил, что Единая система управления 
производственной безопасностью (ЕСУПБ) и Система экологического менеджмента (СЭМ) в 
Обществе функционируют и развиваются.

В СТРЕМЛЕНИИ К СОВЕРШЕНСТВУ

были совпадать с визитами иных комис-
сий (корпоративных, ведомственных, над-
зорных и т.д.) – все внимание должно кон-
центрироваться на одних проверяющих. К 
приезду экспертов в филиалах создавались 
памятки, проводились разъяснительные 
беседы с коллективом, определялись от-
ветственные за взаимодействие лица.

В ходе работы аудиторы проверяли 
обширный объем документации, начи-
ная с политик в области охраны труда, 
промышленной и пожарной безопасно-
сти, безопасности дорожного движения, 
а также охраны окружающей среды, и, 
заканчивая правильностью и своевре-
менностью заполнения журналов. Чле-
ны комиссии обходили территорию про-
изводственных объектов, оценивали 
состояние рабочих мест и бытовых по-
мещений, мест накопления отходов, кон-
тролировали обеспеченность персонала 
спецодеждой и средствами индивиду-
альной защиты, инспектировали работу 
очистных сооружений.

Кроме того, большое внимание спе-
циалисты «Русского Регистра» уделили 
знаниям персонала, вовлеченности ра-
ботников в процессы, связанные с про-
изводственной безопасностью и эколо-
гическим направлением. У наших коллег 
спрашивали о том, как до них доводится 
информация, задавали вопросы по ос-
новополагающим документам ЕСУПБ 
и СЭМ, степени участия в администра-
тивно-производственном и производ-
ственно-экологическом контролях и т.д. 
Важной частью таких бесед было об-

суждение рисков, готовности к аварий-
ным ситуациям и алгоритмов реагирова-
ния на них.

Несомненным плюсом подобных ау-
диторских проверок является общение 
с экспертами, которые в рамках про-
водимых мероприятий могут указать 
на точки роста, дать совет, поделиться 
опытом с профильными специалиста-
ми предприятия. В заключение ауди-
та был составлен акт, в котором было 
подтверждено, что наше предприятие 
соответствует требованиям высоких 
стандартов производственной безопас-
ности. 

Отметим, что любая система менед-
жмента, а, соответственно, и любой ее 
стандарт, основаны на принципе посто-
янного улучшения процессов, а, значит, 
полученные сертификаты – лишь оче-
редная ступень в стремлении к совер-
шенству.

Материалы полосы подготовил 
Александр АЗАРКИН.

В сертификате ПАО «Газпром» есть наш вклад

Проверка документов по направлению охраны труда в Екатериновском ЛПУМГ

Полученные документы стали итогом 
большой работы, которая была проведена 
структурными подразделениями, в част-
ности отделами охраны труда и охраны 
окружающей среды и энергосбережения, 
а также филиалами, принимавшими спе-
циалистов сертификационного аудита в 
ноябре 2023 года. Аудиторы ассоциации 
«Русский Регистр» посещали администра-
цию, ИТЦ, Екатериновское и Балашовское 
ЛПУМГ.

Для начала были составлены приказ 
и график проверок, которые не должны Заслуженное признание

ПРОФСОЮЗ

ЭХ, ПРОКАТИЛИСЬ!
Спортивно-туристический клуб Объединенной первичной профсоюзной организации «Газпром трансгаз Саратов профсоюз» организовал 
для работников и членов их семей посещение крытого катка «Кристаллик».

Праздники нужно проводить именно так – активно и позитивно

Отличный лед, чувство корпоративного 
единства и прекрасное настроение – все 
это способствовало тому, что два часа 
пролетели незаметно. Участниками рож-
дественских катаний стали около 50 чле-
нов профсоюза и их детей.

По словам участников мероприятия  
инициатива турклуба оказалась крайне 
актуальна и востребована. Семейная фи-
зическая активность в завершение празд-
ников стала отличным венцом длинных 
каникул.

Как отметил председатель ОППО «Газ-
пром трансгаз Саратов профсоюз» Алек-
сандр Водолагин, популяризация здорово-

го образа жизни – одна из приоритетных 
задач профсоюза. «Важно, что на льду со-
брались представители разных поколений, 
ведь родители таким образом подают поло-
жительный пример детям», – подчеркнул 
Александр Валерьевич. 

В ближайшее время спортивно-туристи-
ческий клуб планирует организовать еще 
более масштабные катания на коньках и 
провести лыжные «покатушки» среди ра-
ботников и членов их семей. В рамках ме-
роприятий будут предусмотрены мастер-
классы и другие активности. До конца 
зимы еще есть время, чтобы получить от 
нее максимум эмоций!

С хорошим настроением

На каток - всей семьей

Самую свежую информацию о предсто-
ящих и прошедших мероприятиях, а так-
же новости общественной жизни нашего 
предприятия вы можете получать, подпи-
савшись на Телеграм-каналы ОППО «Газ-
пром трансгаз Саратов профсоюз» и его 
спортивно-туристического клуба.
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СПОРТ

ПРОСИМ К СТОЛУ!

Голубая магистраль 02 (1840) 19 января 2024 г.

Секция по настольному теннису «Газпром трансгаз Саратов» приглашает работников Общества и их детей 
заняться одним из самых динамичных видов спорта.

ВНЕШТАТНИКИ

64 ШАГА К УСПЕХУ
На протяжении двух лет во всех шахматных турнирах «Газпром трансгаз Саратов» на 
пьедестале почета блистает спортсменка из Приволжского ЛПУМГ, инженер-химик Мария       
Беленкова. Материал о ней подготовлен в рамках конкурса «Внештатники», который завершился 
в самом конце 2023 года.

Шахматы – это игра, которая окутана 
множеством легенд. Одна из них гласит, 
что с помощью нее отцу удалось поми-
рить двух своих враждующих сыновей. 
Получается ,шахматы – это поле боя, 
где на 64 клетках сражаются мужчины, 
а иногда и женщины. Одной из них, на-
стоящей шахматной леди Марии Белен-
ковой, мы задали несколько вопросов.

- Маша, расскажи, пожалуйста, как ты 
познакомилась с миром шахмат?
- Ещё в детстве меня восхищали и заво-
раживали шахматные фигуры. Изобрете-
ние, которое пришло из далекой сказоч-
ной Индии, покорило не только весь мир, 
но и меня. Моя любимая бабушка, когда я 
еще училась в начальных классах, отвела 
меня в шахматный клуб. Мне повезло, я 

За шахматной доской Мария нередко оказывается сильнее мужчин

всегда была окружена тренерами и пре-
подавателями, любящими свое дело и по-
святившими шахматам всю жизнь. 

Благодаря моему первому тренеру-
педагогу Юрию Гавриловичу Пашину 
я узнала, что шахматы – это не только 
игра, но и искусство. В дальнейшем 
Антон Александрович Соломатин рас-
ширил мое представление о шахматах, 
и теперь я полностью согласна с тем, 
что шахматы – это сочетание игры, 
спорта, науки и искусства.

На протяжении многих веков шахма-
ты привлекают внимание писателей и 
музыкантов, инженеров и рабочих, сол-
дат и полководцев, а также ученых, ведь 
близость шахмат к научному мышлению 
очевидна, а многие выдающиеся матема-
тики современности – блестящие игроки! 
Что касается меня, то эта увлекательная 
игра прочно вошла в мою жизнь.
- Мы тебя знаем как победительницу, 
но ведь иногда были и поражения?
- Мне довелось участвовать в различных 
соревнованиях. Поражения, конечно, бы-
вают у каждого игрока, в том числе и у 
меня, даются они нелегко. 
- Маша, увлечение игрой имеет ли 
практическое применение в жизни? 
- В жизни, как и в шахматах, без при-
ложенных усилий, без кропотливой 
внимательной работы и последователь-
ных действий успехов не достигнешь. 
В шахматах есть правило – делай ход 
«по позиции». Оцени ее и реши –  за-
щищаться тебе или атаковать. В жизни 
выбор наиболее правильных решений 

также всегда должен опираться на объ-
ективный учёт и оценку имеющихся 
условий, своих возможностей. Игра в 
шахматы дисциплинирует, воспитыва-
ет сосредоточенность, волю к победе, 
развивает нестандартное мышление, 
память и многое другое. А это неплохой 
багаж для дальнейшей жизни.
- Спасибо за интересную беседу и же-
лаем новых ярких побед и достижений 
в работе и спорте!

Богатая коллекция наград

Алексей ЖИГАНОВ

Мастер-класс от опытного тренера

Лучшие воспитанники и результат их труда

Занятия проводят высококвалифи-
цированные специалисты – председа-
тель областной федерации настольного 
тенниса Сергей Цыплаков, имеющий 
38-летний тренерский стаж, и множе-
ство титулованных воспитанников, а 
также действующий чемпион Саратов-
ской области, инструктор по спорту 
СОК «Родничок» Анастасия Попова.

Регулярные занятия настольным тен-
нисом укрепляют мышцы и суставы, 
развивают силу, ловкость, выносли-
вость и быстроту реакции. Кроме того, 
это вид спорта благоприятно влияет на 
тактическое мышление и психологиче-

скую устойчивость.
Тренировки проходят в комфортных 

условиях специального манежа  на 
территории Детского парка по адре-
су г.Саратов, ул.Рабочая 106А, к.1. По 
всем вопросам работы секции обра-
щайтесь по корпоративным телефонам 
38-490, 38-462.

Отметим, несмотря на то, что клуб 
настольного тенниса ведет деятель-
ность всего несколько лет, у его вос-
питанников уже имеются серьезные 
успехи. К примеру, дочь начальни-
ка отдела администрирования ло-
кальных ИУС Дмитрия Данильцева 

успешно выступает во всероссийских 
турнирах. 

«Тринадцатилетняя Анна уже имеет 
взрослый разряд по настольному тен-
нису и хорошие перспективы роста», 
– подчеркнул тренр Сергей Цыплаков. 
Благодаря поддержке нашего пред-
приятия юные спортсмены клуба име-
ют возможность выезжать на турниры 
самого высокого ранга и повышать 
тем самым свой уровень.

Расписание занятий детской 
секции клуба настольного тенниса 
ОППО «Газпром трансгаз Саратов 
профсоюз»:
понедельник, среда, пятница: 
17:00 -19:00.
Вторник: 15:00-18:00

Азы ударной техники

Ни с чем не сравнимая практика


